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令和６年度第１回富津市環境審議会会議録 

 

１ 会議の名称 富津市環境審議会 

２ 開催日時 
令和６年３月26日（水） 

午後２時30分 ～ 午後３時30分 

３ 開催場所 富津市役所２階 第１委員会室 

４ 審議等事項 

議題 

（１）富津市環境審議会会長及び副会長の選出に

ついて 

（２）富津市都市計画審議会委員の推薦について 

報告 

（１）富津市の環境について 

５ 出席者名 

 

〇委員 

三富敏史、渡辺純一、丸優子、白井義夫、 

平野寛明、大島拓二郎、粕谷達郎、能城勝、 

礒貝秀樹、陣野正美、小泉直弘、青木誠、 

兎原剛史 

 

〇市長 

高橋恭市 

 

〇事務局職員 

市民部長 木村美文 

環境保全課長 錦織和則 

環境保全係長 真板昌宏 

環境保全課主事 柴田航 

 

 

６ 公開又は非公開の別 公開 ・ 一部非公開 ・ 非公開 

７ 非公開の理由 
富津市情報公開条例第 23 条第 号に該当 

（理由） 

８ 傍聴人数 １人（定員５人） 

９ 所管課 
市民部環境保全課環境保全係 

電話 0439（80）1274 

10 会議録 

（発言の内容） 
別紙のとおり 



- 2 -  

令和６年度第１回富津市環境審議会 会議録 

発言者 発言内容 

〔資料確認〕 

 

〔午後２時 30分 開会〕 

 

事務局 

（真板係長） 

 

 

定刻となりましたので、ただ今から、富津市環境審議会を開催させて頂

きます。本日は大変お忙しいところ、お集まりいだきまして誠にありがと

うございます。本日の会議の進行を務めせていただきます、環境保全係長

の真板と申します。よろしくお願いいたします。 

 

続きまして、本日の出欠状況を報告いたします。 

出席委員 13名、欠席委員２名でございます。 

半数以上のご出席をいただいており、富津市環境審議会規則第５条の規定

により、会議が成立しておりますのでご報告申し上げます。 

なお、議事録作成のため、録音させていただきますことをご了承願いま

す。 

また、本環境審議会は、富津市情報公開条例の公開対象でありますが、

本日傍聴者が無いことをここで報告いたします。 

本日が、本年度第１回目の審議会ですので、委員のみなさま及び事務局

職員の紹介をいたします。 

環境保全課長より委員の皆様方のお名前を名簿順に申し上げますので、恐

れ入りますが自席でご起立をお願いいたします。 

 

事務局 

（錦織課長） 

 

 

委員の皆様には、日頃より環境行政にご尽力いただきまして誠にありが

とうございます。 

それでは、名簿の順番でご紹介させていただきます。 

 

〔委員・事務局紹介〕 

 

以上でございます。 

 

事務局 

（真板係長） 

 

以上で、委員のみなさま及び事務局の紹介を終了させていただきます。 

それでは、高橋市長よりご挨拶を申し上げます。 

 

高橋市長 〔市長あいさつ〕 

 

事務局 

（真板係長） 

 

それでは、これより議事へ入ります。 

現在、会長及び副会長が決まっておりませんので、会長が選出されるま

での間、部長に仮議長をお願いしたいと存じます。 

 

仮議長 

（木村部長） 

会長が選出されるまでの間、僭越ながら私が仮議長を務めさせていただ

きます。 

それでは、議案第１号「富津市環境審議会会長及び副会長の選出につい
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て」を議題といたします。 

事務局に説明を求めます。 

 

事務局 

(錦織課長) 

 

〔議案第１号説明〕 

仮議長 

(木村部長) 

事務局の説明は終わりました。 

それでは、どなたか会長に立候補される方はいらっしゃいますでしょう

か。 

もしくは、ご推薦される方はいらっしゃいますでしょうか。 

 

白井委員 三富委員を推薦いたします。 

 

仮議長 

(木村部長) 

ただいま、白井委員から、三富委員を会長に、という推薦がございまし

たが、いかがでしょうか。 

 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 

仮議長 

(木村部長) 

異議がないものと認めます。 

それでは、三富委員を会長に選任することといたします。よろしくお願

いいたします。 

会長が選任されましたので、仮議長の職を解かせていただきます。 

ご協力ありがとうございました。 

 

事務局 

（真板係長） 

 

それでは、三富会長、議長席の方へお移りいただき、ご挨拶をいただけ

ればと存じます。 

三富会長 〔会長あいさつ〕 

 

議長 

（三富会長） 

引き続き会議を進める前に、私から会議録署名委員を指名させていただ

きたいと思います。平野委員、礒貝委員にお願いいたします。 

続きまして、「副会長の選出について」でございます。 

どなたか副会長に立候補する方いらっしゃいますでしょうか。 

もしくは、推薦される方はいらっしゃいますでしょうか。 

 

渡辺委員 副会長に大島委員をご推挙したいと思います。 

昨年度も副会長を務めていただいておりますので、引き続きお願いでき

ればと思います。 

 

議長 

（三富会長） 

ただいま、大島委員を副会長にという推薦がございましたが、いかがで

しょうか。 

 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 

議長 異議がないものと認め、大島委員を副会長に選任いたします。 
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（三富会長） 大島委員、副会長席へお移りいただき、ご挨拶をいただきたいと思いま

す。 

 

大島副会長 〔副会長あいさつ〕 

 

議長 

（三富会長） 

それでは、引き続き会議を進めさせて頂きます。 

次に議案第２号「富津市都市計画審議会委員の推薦について」でござい

ます。 

事務局の説明を求めます。 

 

事務局 

（錦織課長） 

〔議案第２号説明〕 

議長 

（三富会長） 

ただいま、事務局より説明がありましたが、どのように取り計らいまし

ょうか。 

よろしければ私の方で指名させていただいてもよろしいでしょうか。 

 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 

議長 

（三富会長） 

異議がないようですので、私の方から、渡辺委員に都市計画審議会委員

をお願いしたいと思います。 

つづきまして、報告第１号「富津市の環境について」でございます。 

事務局の説明を求めます。 

 

事務局 

（真板係長） 

 

〔報告第１号説明〕 

議長 

（三富会長） 

 

ただ今、事務局の説明が終わりましたが、何か質疑等はございますか。 

渡辺委員 54,55 ページで富津市としていわゆる LED に変えたりですとか、あとは

学校の体育館に太陽光パネルをつけたりとか、今現在行っている事業これ

から予定している事業で CO2 削減に関わる事業があると思うんですが今現

在こう見えてるところで、削減達成見込みっていうのがどのくらいあっ

て、どのぐらい影響があるのかってもしわかれば教えていただきたいんで

すが。 

 

事務局 

（錦織課長） 

 

現在、庁内でどの程度削減ができるかを整理しているところでございま

す。まとまりましたら報告したいと思います。 

渡辺委員 最近、話題となっている PFAS,PFOS について、富津市での対策・対応に

ついて教えていただければと思います。 

 

事務局 

（錦織課長） 

 

社会問題となっていることは十分承知をしてございます。 

まず来年度については、まず必要に応じてですね、可能な範囲で調査等

をができるようしたいと検討しております。 



- 5 -  

 

粕谷委員 28 ページ、岩瀬川でほう素が超過している理由として海水の影響とい

う説明がありましたが、そのような場所でも調査していいのでしょうか。

調査の目的としてこのような場所を設定した理由があって、それを継続す

るのであれば同じ位置でもいいのではと思いますが、いかがでしょうか。 

 

事務局 

（真板係長） 

 

調査方法として、橋から採水を行っている関係で、この場所でこれまで

実施しておりましたが、今回の結果を踏まえ、調査箇所については検討し

てまいりたいと思います。 

 

渡辺委員 29 ページ、金谷川についても、ホウ素が超過しているが、どういった

理由か。 

 

事務局 

（真板係長） 

 

こちらは記載誤りですので後ほど修正させていただきます。 

 

丸委員 大塚山最終処分場については、その後どのような状況なのでしょうか。

いまだに産廃は入っているのでしょうか。 

 

事務局 

（錦織課長） 

 

搬入はしている状況でございます。 

 

三富会長 45 ページ、地盤沈下対策ということで、調査ポイントが富津・大佐和

方面が見受けられますが、この調査地点はどのように定められているので

しょうか。また、2022年度も地盤沈下の傾向だったのでしょうか。 

 

事務局 

（錦織課長） 

 

調査地点については、千葉県において選定した場所でございます。 

また前年度までについても概ね沈下傾向がみられております。 

大島副会長 55ページですでに 42.95％削減ということですでに次のページの 46％削

減に数値となっているようなのですが、廃棄物発電に切り替えたというこ

とですが、そうであれば、補助等を行うことで、切り替えを推進すればさ

らなる削減が見込まれるのではないでしょうか。 

 

事務局 

（錦織課長） 

 

公共施設の廃止等と広域焼却場の廃棄物発電が大きな理由と考えており

ます。翌年以降も引き続き調査・研究してまいりたいと思います。 

事務局 

（真板係長） 

 

42.95％削減と記載させていただきましたのは、富津市で実施しており

ます、事務と事業に関して排出された温室効果ガスの削減した数値であ

り、この後の目標としては、第２次富津市地球温暖化対策実行計画として

2030年度に 50％削減するという目標を掲げております。 

56 ページ上段に記載しました富津市地球温暖化対策実行計画（区域施

策編）は、富津市で生活されている市民の方であったり、事業者であった

りを含めて市域全体の二酸化炭素排出量を、2030 年度までに 46％、2050

年までに実質 100％削減するという、ゼロカーボンシティ宣言を表明した
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ところでございます。 

資料、説明が分かりにくく申し訳ございませんでした。 

 

議長 

（三富会長） 

 

他にありませんか。 

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 

議長 

（三富会長） 

 

ないようですので、報告第１号については以上となります。 

本日の議題についてすべて終わりましたが、「その他」として何かあり

ますか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 

議長 

（三富会長） 

 

それではないようですので、以上をもちまして、令和６年度第 1 回富津

市環境審議会を閉会いたします。 

ありがとうございました。 

 

〔午後３時 30分 閉会〕 

 

 


